
6月28日上午，科教处在善教楼
小会议室组织召开了2010年第三次
学术委员会议。副校长刘伟及工会

主席刘大程等17位学术委员参加了
会议，孙乾老师列席会议。

马爱民处长介绍了会议的三项

议题：对《学科专业建设“十二五”

规划方案（修改稿）》进行审议并提

出修改意见；对我校申报的2010年
吉林省教育教学研究课题进行审议；

对我校2008年至2009年的校级立项
科研课题进行验收。

孙乾老师介绍了我校 《学科专

业建设“十二五”规划方案 （修改

稿）》，学术委员针对相关问题提出

了自己的意见并加以探讨，下一步

学校将根据学术委员的意见对 《学

科专业建设“十二五”规划方案》

进一步修改完善。

随后，学术委员对我校申报的

15项2010年吉林省教育教学研究课
题进行了遴选，推选出8项课题推荐
至省教育厅。最后，学术委员分两

组对35项2008年至2009年校级科研
课题进行了验收。

科教处 黄志远

科教处组织召开2010年第三次学术委员会议

6月28日，爱尔眼科医院集团
人力资源部经理王丽华、长春爱尔

眼科医院院长谷树严和医院人力资

源部经理于文娟一行三人来我校考

察。我校医学系副主任刘洋和眼视

光教研室主任王锐在综合楼五楼会

议室接待了客人。

刘洋副主任介绍了学校基本

状况和医学系的专业设置、师资

力量和实验实训条件，并对眼视

光专业、目前建设状况以及今后

的建设目标作了详细的介绍。王

丽华经理介绍了爱尔眼科医院集

团的办院理念、集团概况和目前

长春爱尔眼科医院的建设情况。

随后双方就眼视光的人才培养进

行了探讨，双方在医院的建设、

人才培养标准，尤其是院校合作、

订单培养方面交换了意见，并且

取得共识，双方都有意向在校院

合作上做进一步的探讨。

医学系 王锐

6月28耀30日，教育部高职高专相
关医学教指委在北京召开“高职高专

相关医学类专业专业规范论证会”。我

校张湘富校长、刘伟副校长等相关人

员参会。

卫生部科教司副司长、高职高专

相关医学教指委主任委员孟群，国家

中医药管理局人教司副司长、高职高

专相关医学教指委副主任委员洪净，

卫生部高职高专相关医学教指委秘书

长沈彬，高职高专相关医学教指委各

位委员及牵头院校领导、各分委会主

任、专业组主要成员出席会议。

相关医学教指委下设18个专业分
委会，刘伟副校长任卫生管理类专业

（包括卫生监督、公共卫生管理、卫生

信息管理、医学文秘四个专业）分委会

主任，秘书组设在我校职教办，成员单

位包括全国19所相关院校。
在第一天的全体会议上，孟群副

司长首先发表重要讲话。他分析了相

关医学类高职教育存在的必要性及发

展趋势，强调了研究制定专业建设规

范的重要性及紧迫性。随后，各专业负

责人汇报了本专业的调研及研究制定

专业规范等工作，重点阐述了规范专

业发展、影响专业发展存在的问题、以

及需改革和关注的问题等。会上，我校

护理系李新教授代表相关医学类专业

卫生监督专业作了工作汇报。

洪净副司长做总结讲话，肯定了

各分委会的工作，同时也提出各专业

分委会在积极呼吁政府部门相关政策

支持的同时，积极着手研究制定专业

规范。

第二天各专业分委会分组讨论。

刘伟副校长主持卫生管理类专业分委

会的讨论。参会人员各抒己见，从专业

建设规范、实训基地建设标准、师资配

置标准、课程建设规范、技能大赛方

案、教学改革方案等六个方面，就目前

专业建设现状找出共性问题，并提出

了相应的建议和解决办法。

汇报和讨论结束后，教指委秘书

处综合了各专业分委会的调研情况及

本次论证会的讨论结果。教指委对下

一步各分委会专业建设规范文件的制

定提出了新的要求。 职教办 靳丹红

爱尔眼科医院集团考察我校

我校召开学科专业建设规划论证会
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6月22日下午，教务处
和示范校建设办公室在善教

楼二楼会议室召开了“十

二·五”学科专业建设规划论证会，

副校长刘伟、工会主席刘大程，学

校专业建设指导委员会委员、示范

校建设办公室老师和成教部负责人

参加了会议。

研究“十二·五”期间学科专业

发展规划，是落实吉林省教育厅

《关于做好省属普通高等学校学科专

业结构调整有关工作的通知》 的精

神。会上，药学系主任李淑惠、医

学系副主任刘洋、护理系副主任袁

兆新介绍了本系部所开设专业在

“十一·五”期间的运行状况和存在

的问题，并就本系部计划建立的学

科、开设的专业做了说明。基础医

学部副主任刘铁英从学科发展的角

度谈了“十二·五”期间部门发展规

划。与会人员针对各专业目前存在

的问题和未来发展方向做了深入讨

论，并形成书面意见。

刘伟副校长指出，“十二·五”

学科专业发展规划是关系我校未来

五年发展方向的重要事宜，是对我

校升本后开设专业的前期设计、论

证，需要各系部、各专业带头人从

学校大局出发，慎重考虑。

教务处 张虹

张湘富校长、刘伟副校长等参加教育部
高职高专相关医学类专业专业规范论证会

7月7日上午8点，学校在善教楼
二楼报告厅召开了科级及以上干部会

议。学校班子全体、科级及以上干部

以及部分行政工作人员参加了会议。

会上，张校长讲话，对暑假前及假期

学校的主要工作做了安排部署。

一、学校放假前的主要工作
（一） 对“安全服务日”的内涵

进行解读

学校确定“安全服务日”是学校

发展壮大的必然；是示范校建设的使

然；是学校文化引领的自然；是践行

职责的当然。

安全是指学校的各项工作按章、

有序、平稳运行的状态，包括教学

工作运行、行政工作运行、后勤保

障运行、人事管理机制运行。服务

是指学校各部门及员工高质量地履

职、践职的过程，包括后勤为前勤

服务、前勤为学生服务、行政为全

校服务。

每位同志都要站在自己的工作岗

位上去理解安全服务真正的内涵所

在。要从建章建制、检查督导、处理

处罚、反馈反思四个方面贯彻落实

“安全服务”的具体含义。影响“安

全服务”的因素不仅是能力、水平，

更是对待工作的态度。“安全服务”

是对部门和职工的底线要求，是学校

再次发展壮大的基础，也是建设和谐

校园的必备条件，更是贯彻以人为本

的具体体现。

（二） 学校工程设计、招标与施

工的相关工作

首先，是食堂的扩建工作；其

次，是学校车库的建设；再次，是家

属楼防水的维修，要确保在假期完

成；最后是学校“蕙心桥”的建设。

（三）学校考试的后续工作

评卷工作要做到及时、准确，不

能出现任何差错。评卷标准要符合评

估的要求。学校通过评估已经形成了

一些标准，我们在执行时不能有任何

放松，要严格按照规范进行操作。

（四） 讨论 《长春医学高等专科

学校章程》

讨论要遵循“科学、前瞻、合

法、符合学校实际”的原则。文字上

要做到“言之有物、言之有据、言之

有理”。操作过程，要以分工会的名

义统一收集意见，各部门负责人要高

度重视，既要反复推敲本部门分管的

部分，还要从全局通篇考虑，从整个

章程的体系提意见。

二、暑假期间的主要工作
（一）学校招生工作

相关部门要起草 《考生须知》；

由校办牵头编印学生手册 《走进医

专》；有关人员要到省里组织招生宣

传工作。

（二）有关人员的学习与充电

部分中层干部要到上海进行考察

学习，开阔大家的视野，要做到既然

走出去就要有所收获。

部分教师要外出学习，作为医专

的教授，就要对学校的教学工作有所

贡献，不能只满足于上好一门课。

（三） 有关工作人员需要在假期

准备下列材料和完成的工作

省级示范校验收相关材料；省思

想政治工作评估材料；省“五五”普

法验收工作；“十二·五”专业建设

规划查检工作。

（四）假期学校要举办三个培训班

雅思培训、全科医学、乡镇卫生

院公共卫生人员培训。

（五）社区医院的工作

社区医院在假期要正常工作，并

准备好下一步正式开业。

（六）学校的文化建设

校史馆的更新工作要在假期完

成。系旗设计已经成稿，各系部要在

此基础上进行再加工，不断完善。

张校长对全校职工假期提出了几

点希望：

一是多看书、多思考，对自己的

工作能够有一些反思；二是工作当中

视野要宽点、思路要多点；三是工作

标准要高点、自信心要强点。

校办 胡皓月

解读“安全服务日”内涵 部署暑假期间重点工作

我校召开科级以上干部会议

落实安全服务日活动纪实
教务处

刘伟副校长于6月28日紧急召
开教学系列安全服务检查工作会

议，向教务处部署了教学系列安全服务检查工

作。

教务处对检查结果及各部门统计情况进

行了认真梳理、汇总，统计出全校教室门、窗、

桌椅、窗帘、音响目前存在问题28条；多媒体设
备相关问题15条；实验室水、电、仪器设备、试
剂的安全情况17条，以及部门内部仪器设备的
运行情况问题10条。部分问题已于6月末与学
校相关部门进行了沟通，协商了解决办法。

教务处 张虹
保卫处

加强校园巡逻，除了每天的正常巡逻之

外，在重要阶段和重要部位，加强巡逻次数；加

强对各值班部门的检查与督促，做好值班记录

的管理；加强校园车辆管理，控制校园车辆进

入；做好外来人员的管理，禁止闲杂人员进入，

做好登记工作；加强进出校园物品的管理，没

有相关部门的批准，物品禁止进出，并做好登

记工作；做好安全宣传工作，通过网络、电话、

板报、标语等手段，做好安全宣传。

保卫处 王东
图书馆

7月5日上午，图书馆在四楼阅览室举办了
防火安全知识讲座，保卫处处长王才、防火科

科长王川、治安科科长王东及图书馆全体人员

参加培训讲座。

保卫处消防科科长王川从重视抓好图书

馆消防安全工作重点讲解了图书馆安全防火、

灭火知识，并做了现场演示。讲座结束后保卫

处人员、图书馆领导及门卫等人对全馆安全防

火工作进行了全面检查。

图书馆 刘长杰

物业公司
连日来，在杨永太副校长的亲自

部署、现场指挥下，在后勤办的现场协

调下，物业公司经理吕占军、副经理赵环宇亲

自率领公司人员下到全校饮用水的蓄水池，彻

底清理图书馆和善教楼后蓄水池中累积的污

垢。既为学校节省了资金，又保证了蓄水池干

净、安全，从源头上保证了师生的饮水安全。

党委宣传部 王迪新
饮食服务公司

7月5日下午，饮食服务公司经理赵宇辉对
员工进行了一次饮食安全培训。

赵宇辉经理就饮食安全的重大意义，储存

食品“四防”要求，违反食品卫生法应承担的相

应责任等问题进行了详细认真的讲解。培训提

高了学校食堂从业人员食品安全意识和加工

操作卫生知识水平，对增强学校的食品安全，

提升学校食品安全管理水平，确保学校师生饮

食安全提供了有力保障。饮食公司 张国庆

7月5日，在善教楼二楼报告厅，
教务处组织学校15位评委对2010年
春季学期全校教案进行了检查评比。

各系部对本次教案检查评比工

作高度重视，认真组织，周密安排，

狠抓落实。学校检查评比的75人教

案由系部自查推荐和学校随机抽签

产生，其中54名校内教师、21名外
聘教师。

评委在评审过程中不仅打出了

分数，而且对每份教案给出相应的

优缺点评价。

通过检查评比可以看出来全体

教师规范教案编写的意识逐渐增强，

教案编写质量不断提高，从而进一

步提高了我校教学水平和教学质量。

7月7日教务处举办了“教师优
秀教案”展示。 教务处 任佳伟

教务处进行2010年春季学期教案评比

历时一月有余的护理系第

四届护理岗位职业技能大赛于

6月28日在图书馆报告厅隆重
举行总结表彰大会。校长张湘

富，副校长刘英芳、刘伟，教务

处处长张立、副处长刘洪波、临

床实训中心实训教学办公室主

任王婷，袁兆新副主任、党支部

书记李新、副主任孙立波、副主

任周银玲及全体教师参加了本

次表彰大会。

本次技能大赛从6月1日开
始，在模拟医院进行，共分为选

拔赛、复赛、决赛和总结表彰等

四个环节进行。面向即将参加

实习的2008级高级护理班、英
护班和国护班的694同学，参加
了比赛。最后评出了标兵和优

秀人员。 护理系 高寒
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